

été construite par Artaud de Varey, à la fin, du xv^e siècle. En 1792, cette maison appartenait à Jean-Pierre Giraud de Varennes, qui la légua à sa nièce. Après la mort de ce dernier, qui fut guillotiné après le siège de Lyon, le fisc essaya de s'emparer de cet immeuble, en vertu de la confiscation, encourue par son dernier propriétaire. Mais sa nièce se prévalut avec raison de la donation, faite à son profit, et elle put la vendre. Au nombre des derniers propriétaires, se trouve M^{me} Roussel, veuve du docteur Roussel, et sœur de M. Paul Saint-Olive. — Au sujet de cette communication, M. Mollière fait observer qu'il y aurait une grande utilité à faire photographier tous les monuments d'architecture, appelés à disparaître par suite des démolitions incessantes, opérées dans notre ville. On formerait ainsi une collection du plus grand intérêt.

Séance du 21 juillet 1896. — Présidence de M. Ollier. — M. le Président fait connaître le résultat de l'examen de la Commission du prix Lombard de Buffière, qui sera attribué de la manière suivante : 2,000 fr. à M^{lle} Delacollonge et 1,000 à M. Chenu, instituteur à Pont-Chéry. Une somme de 2.000 fr. est réservée pour le concours de l'année prochaine. Quant au prix Lebrun, il ne sera pas décerné cette année. — Sur la proposition de M. de Cazenove, l'Académie s'entretient ensuite d'un projet de recensement général de tous les portraits, bustes et œuvres d'art, appartenant à l'Académie, et ornant, pour la plupart, la salle de ses séances. Car d'après l'inventaire, dressé par Dumas, plusieurs œuvres d'art, se trouvant dans les galeries livrées au public, sont la propriété de l'Académie. — A la suite des observations présentées par divers membres, l'Académie complète la Commission chargée précédemment de procéder à cet inventaire.

Séance du 28 juillet 1896. — Présidence de M. Ollier. — M. Mollière donne lecture d'une étude de statistique sur Lyon, au Moyen Age. Au commencement de cette période, Lyon comprend, en quelque sorte, trois villes distinctes : l'ancienne ville gauloise, bâtie autour du Temple de Rome et Auguste, la ville romaine, déjà bien dépeuplée, qui entourait l'ancien Forum, et la ville burgonde, située dans le voisinage d'Ainay. L'évaluation de la population est difficile à établir, parce que jusqu'au xv^e siècle, il ne fut fait que de rares recensements.